



**Comité Defensor de la
Vida Amazónica en la
CUENCA DEL
RIO MADERA**



I. Presentación

Desde hace mucho tiempo, los derechos de los habitantes de la Región Amazónica están siendo violados por la hegemonía transnacional y sus mega - proyectos de (carreteras, minería, represas, termoeléctricas, ganadería, hidrovías, gasoductos, tala ilegal de los bosques, exploración de petróleo, expansión del monocultivo de la soya, invasiones de las áreas protegidas), y toda esa problemática depredadora culmina en amenazas y asesinato de líderes. (Lidia Antty-OCMA).

Reconocemos en la región amazónica la presencia respetuosa y la espiritualidad de los pueblos de la selva, del agua, del campo y de la ciudad, en una sola voz denunciamos las múltiples facetas del actual desarrollismo perverso, fuerza y motor del capitalismo salvaje, con estrategias para comercializar la tierra, los ríos, los bosques, el aire y la vida en general.

Reafirmamos nuestro compromiso como *guerreras y guerreros en la defensa por la Vida* y nos sumamos en Alianza para impulsar los procesos de información, sensibilización, movilización y fortalecimiento de las prácticas antiguas: agroecología, energías renovables y justas, integración de nuestros pueblos por la cultura, la mística de la vida en sintonía con los otros seres vivos, con el agua y los ríos vivos, portadores de derechos, motivando el Buen Vivir, como una solución racional y alternativa, con nuestros niños, jóvenes y adultos portadores de saberes ancestrales, frente a la crisis ambiental planetaria.



Fuente: <http://www.hdfondos.eu/imagen/324938/rio-amazonas-selva-brasil>



Fuente: <https://www.mindomo.com/es/mindmap/fauna-silvestre-y-zoocr>

II. Objetivo

El Comité defensor de la Vida amazónica en la cuenca del Rio Madera, esta fortalecido organizativamente junto a sus organizaciones de la sociedad civil, comunitarias urbanas, rurales y productivos para evitar la implementación de megaproyectos, mediante la incidencia política ambiental y económica en defensa de la vida.

III. Sensibilización

El Comité Defensor de la Vida Amazónica en la Cuenca del Rio Madera, gritamos al mundo entero que la AMAZONÍA no es fuente inagotable, sino más bien una cubierta universal donde las vidas se desarrollan y dan la continuidad a los hijos e hijas de la Madre Tierra o Casa Común.



Fotografía del comité en una sesión en junio de 2019
Fuente: archivo OCMA



Fotografía inundaciones en Beni Bolivia
Fuente: archivo OCMA

Los impactos ambientales que podrían ser provocados por las plantas hidroeléctricas de San Antonio y Jirau de Brasil, ya fueron advertidos por el Ministerio Público del Estado de Rondonia antes del inicio de la construcción de las represas el 2007. En cuanto hace a Bolivia, las inundaciones han puesto en evidencia la pobre institucionalidad imperante en el país. Como consecuencia los informes sobre los daños quedan a merced de los intereses de los políticos de turno y sus disputas (P.Villegas investigado del CEDIB).

La Plantas Hidroeléctricas de San Antonio Energía (SAE) así como su par, Jirau, enfrentan hoy el estigma de ser los principales responsables de las terribles inundaciones en territorio boliviano y brasilero.



*Fotografía de familias afectadas por inundaciones
Fuente: archivo OCMA*



*Hidroeléctrica Santo Antonio sobre el río Madera
Fuente: La Razón. 11 de marzo de 2014*



Fotografía inundaciones en Beni Bolivia
Fuente: archivo OCMA



Fotografía inundaciones en Beni Bolivia
Fuente: archivo OCMA

El fallo salió el 10 de marzo del 2014. Unos días después la presidenta del Brasil, Dilma Rousseff apareció en la zona de las represas y después de hacer un sobrevuelo, aparentando una sapiencia superior a todos los científicos involucrados en el tema desde el 2006 y pasando por encima de los fallos de los tribunales concluyó que era absurdo culpar a las hidroeléctricas por las inundaciones. Entre otras cosas dijo que las represas no creaban un reservorio, lo cual es falso y ha sido aceptado hasta por los mismos consorcios, como vimos arriba. Era simplemente que ella había salido en defensa de los consorcios después del fallo del juez Herculano Martins Nacif. (P.Villegas).

Los grandes implementadores del IRSA – COSIPLAN, fueron gobiernos que se consideraban populares y socialistas, que viabilizaron el marco legal para la construcción de mega hidroeléctricas en la amazonia, así mismo inmovilizaron a los pueblos indígenas, campesinos, pobladores urbanos quedando con las voces embargadas.

IV. Propuesta

El Comité Defensor de la Vida Amazónica en la Cuenca del Río Madera, nos oponemos abiertamente a la construcción de hidroeléctricas, megaproyecto que atenten con la vida amazónica, nuestra propuesta:

- Buscar un equilibrio entre la economía regional amazónica y la europea, ya que somos los amazónicos quienes cuidamos los bosques y no es sostenible que su población mayoritaria viva en la pobreza.
- Establecer una matriz energética: energías renovables y otros de acuerdo a las zonas geográficas.
- Establecer ciudades sostenibles y desarrollo rural sustentable.
- Influenciar en políticas públicas a nivel local, nacional e internacional, hacer incidencia en todos los ámbitos.
- Análisis de todas las leyes en diferentes países, que atenten contra la vida amazónica con respecto a la madre tierra y proponer una adecuación de las mismas de acuerdo a la vivencia en la Amazonía.
- Realizar actividades culturales interactivas con relación al medio ambiente; ferias, concursos, dibujo, Poesía, canto y otros (textos que refieran a la historia, que es la Amazonía y como conservarla).
- Enfoque sobre los principios y valores comunitarios.
- Promover energías renovables.
- Una forma alterna de desarrollar economía y riqueza mediante los SAFs.

Amazonía

Corazón del Mundo

¿Cómo podemos entender la circulación del agua por el paisaje? El agua irriga y drena los suelos de forma análoga a la sangre, que irriga y drena los tejidos del cuerpo. Si los familiares ríos son análogos a las venas, que drenan el agua usada y la regresan al origen en el océano, ¿dónde están las arterias del sistema natural? Son los ríos aéreos, que traen el agua fresca, renovada en la evaporación del océano. Para completar el sistema circulatorio faltaba solamente el corazón, la bomba que impulsa los flujos en las arterias aéreas. La teoría de la bomba biótica vino a explicar que la fuerza que propulsa los vientos canalizados en los ríos aéreos debe ser atribuida al Gran Bosque, que funciona entonces como el corazón del ciclo hidrológico. (Antonio Donato Nobre).

MIEMBROS DEL COMITÉ EN LA CAMPAÑA “NO A LAS REPRESAS EN LA AMAZONÍA, SI A LA VIDA”



Miembros del Comité: Federación de Juntas Vecinales FEJUVE, Central sindical Única de Trabajadores Campesinos de Guayaramerín CSUTCG, Organizaciones de Mujeres, Pescadores, Juventudes, Cívicos, Investigadores (profesionales), OCMA.

Dirección del Comité: Av. Alto de la Alianza Barrio Fe y Esperanza,
Email: vidaamazonica.madera@gmail.com

Guayaramerín, Beni - Bolivia